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Chères Guarbecquoises, chers Guarbecquois

Le nouveau conseil municipal a été installé le dimanche 30 mars dans 
la salle d’honneur de la mairie presque trop petite pour l’occasion.  
Suite à la démission de Mr Dany Bodart, Mme Fanny Bolle, 2ème de la 
liste « Guarbecque Autrement » a rejoint le conseil municipal, lors de 
la réunion du 7 avril. 
Les commissions municipales ont été constituées et se réunissent 
activement pour définir les besoins,  afin de préparer le budget qui 
doit être voté avant le 30 avril. (Comme prévu sans hausse des impôts 
locaux). Les nouveaux conseillers se sont très vite intégrés dans 
cette équipe motivée par la confiance que vous lui avez témoignée. 
Le conseil général a décidé de faire un toilettage au pont de 
Guarbecque. Il va être rénové et repeint. Un impressionnant 
échafaudage va être installé. Ce gros chantier va durer environ 6 
mois. Pendant cette période la circulation se fera de façon alternée, 
régulée par  des feux tricolores. 
Je vous souhaite bonne lecture de ce « Petit journal » 
 

Votre maire
     Christophe Fiancette
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Je voudrais remercier les Guarbecquoises et 
Guarbecquois qui  nous ont fait confiance en élisant 14 

candidats de notre liste « Ensemble pour Guarbecque ». Le 
score important de 76% des suffrages exprimés montre que le travail effectué pendant ces 13 dernières années 
a été reconnu par les habitants. Merci au nouveau conseil municipal pour la confiance qu’il vient de 
m’accorder pour ce 3ème mandat de premier magistrat de notre belle commune.  
 Je n’oublierais pas de remercier le personnel administratif et technique qui ont travaillé à mes cotés ces  
dernières années   et qui vont encore devoir me supporter 6 ans de plus. 
Chères conseillères et chers conseillers, chers amis, nous avons été élus par la population qui nous a fait 
confiance, il ne nous reste plus qu’à nous mettre à l’ouvrage dès demain pour continuer le travail entrepris et 
pour réaliser les projets que nous avons promis tout en maitrisant la pression fiscale. Beaucoup de travail  
nous attend mais je sais  que la population n’a pas à s’inquiéter car ce nouveau conseil municipal est constitué 
de personnes compétentes, motivées et pressées de remplir la tâche pour laquelle ils ont été élus: Travailler 
pour qu’il fasse bon vivre dans notre village. J’ai une pensée particulière pour Maxime Planque qui était 
15ème sur notre liste et qui n’a pas été élu. Pendant cette 4ème campagne électorale, j’ai apprécié la volonté 
des candidats des 2 listes à s’investir pour l’avenir et le bien être des Guarbecquoises et des Guarbecquois. Par 
contre, je voulais ici vous rassurer sur un point important, malgré ma grosse opération du cœur en 2010, je me 
sens en pleine forme pour assumer ce nouveau mandat et je compte bien l’honorer jusqu’à son terme, 
contrairement à ce qui a été colporté par certaines personnes. Ces paroles déplacées ont été difficiles à 
supporter pour ma famille et moi-même et n’ont rien à faire dans un contexte électoral. La santé est quelque 
chose d’important, je la souhaite très bonne pour tous les habitants de notre sympathique village.  
Merci de votre attention. 

 
 
 
 

Discours de Didier Depaeuw, 1er adjoint lors de l’élection du Maire : 
 

Je tiens à vous féliciter Mr le maire pour votre réélection.  
C’est dans la nouvelle mairie que se tient la 1ère réunion du nouveau conseil municipal. Pour cette mairie vous 
vous êtes battus : contre les sceptiques, les tracasseries administratives, le temps pour que ce projet se réalise et 
quel superbe résultat ! Nos concitoyens ont pu l’admirer notamment en venant voter en masse dimanche dernier. 
On dit en général un gros projet par mandat pour une petite commune et c’est ce que vous avez fait pour ne pas 
grever son budget. Vous avez dû cependant batailler pour combattre la fermeture d’une classe à l’école Daudet 
Perrault. Grace à votre ténacité vous avez réussi à faire infléchir la décision qui a en plus, entrainé la construction 
d’une nouvelle classe. Je pense que beaucoup l’ont oublié. 
Je voudrais remercier l’ancien conseil municipal pour le travail effectué et saluer le nouveau conseil qui se met 
en place aujourd’hui.  
Je remercie les anciens pour leur fidélité, mot qui a tendance à être galvaudé en cette période.  En ce qui 
concerne les nouveaux, vous êtes déjà actifs dans de nombreuses associations et vous savez ce qu’est d’être à 
l’écoute des autres. Je sais que la charge de travail qui vous attend ne vous fait pas peur et que l’on peut compter 
sur vous.  
Vous venez d’être élus par la population. A partir de maintenant vous n’avez plus qu’un seul objectif, être au 
service de celle-ci sans arrière pensée ni aucun parti pris. 
C’est un honneur pour moi d’être nommé 1er adjoint. Je remercie Mr le maire et l’ensemble du conseil municipal 
pour la confiance qu’il me témoigne. Sachez que c’est réciproque. 
La population ne s’est pas trompée Mr le maire, en vous élisant largement, vu le travail effectué auparavant. 
Du travail, il en reste. Vous pouvez compter sur moi et sur les membres du conseil municipal pour mener à bien 
tous les projets. 
Merci 

Discours de M. le Maire 
Investiture du 30 mars 2014 
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PLAN LOCAL D’URBANISME 
FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - TOURSEL Didier - 
VANCAEYZEELE Bénédicte - BAMETZ Jacky - BLOCQUEL Olivier

SPORTS 
Rapporteur : DEPAEUW Didier 

FIANCETTE Christophe - VANCAEYZEELE Bénédicte - LOUCHART Geneviève 
- BAMETZ Jacky - BLOCQUEL Olivier - VENEL Marie-Thérèse – POULLE 
Christophe - DESMARETZ Jean-Paul – FERNSNER Véronique 

3

ECLAIRAGE PUBLIC 
Rapporteur : DEPAEUW Didier 

FIANCETTE Christophe - DELGERIE Danièle - TOURSEL Didier - BLOCQUEL 
Olivier - POULLE Christophe – LALLOYER Gaëlle 

Christophe FIANCETTE 
Maire 

LES 
COMMISSIONS 
COMMUNALES 
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VOIRIE - COURS D’EAU
Rapporteur : TOURSEL Didier

FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - BAMETZ Jacky - BLOCQUEL 
Olivier DESMARETZ Jean-Paul

BÂTIMENTS COMMUNAUX – CIMETIERES
Rapporteur : TOURSEL Didier

FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - DELGERIE Danièle -
VANCAEYZEELE Bénédicte - LOUCHART Geneviève - BAMETZ Jacky -
DUPUIS Anne - POULLE Christophe – FERNSNER Véronique.

FÊTES ET CEREMONIES
Rapporteur : VANCAEYZEELE Bénédicte

FIANCETTE Christophe - DELGERIE Danièle  - LOUCHART Geneviève -
DUPUIS Anne - VENEL Marie-Thérèse – POULLE Christophe – LALLOYER 
Gaëlle.

HYGIENE ET SECURITE
Rapporteur : TOURSEL Didier

FIANCETTE Christophe - DELGERIE Danièle  - BAMETZ Jacky - BLOCQUEL 
Olivier – DESMARETZ Jean-Paul – BOLLE Fanny

Didier DEPAEUW
1er Adjoint

SUIVI DES TRAVAUX
SPORT
DELEGATION DE 
SIGNATURES  
REFERENT ASSOCIATIONS
ECLAIRAGE

Danièle DELGERIE
2ème Adjoint

AFFAIRES SOCIALES
OFFICIER D’ETAT-CIVIL
ENVIRONNEMENT
RESPONSABLE DES SALLES 
COMMUNALES
REFERENTE DU VILLAGE 
PATRIMOINE
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ACTIONS CULTURELLES
Rapporteur : VANCAEYZEELE Bénédicte

FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - DELGERIE Danièle - LOUCHART 
Geneviève - DUPUIS Anne - POULLE Christophe – LALLOYER Gaëlle.

LISTES ELECTORALES
FIANCETTE Christophe - DELGERIE Danièle - BAMETZ Jacky - LOUCHART 
Geneviève - BLOCQUEL Olivier - BOLLE Fanny.

ENVIRONNEMENT
Rapporteur : DELGERIE Danièle

FIANCETTE Christophe - - TOURSEL Didier - BAMETZ Jacky - VENEL Marie-
Thérèse – LOUCHART Geneviève - DUPUIS Anne

AFFAIRES SCOLAIRES
Rapporteur : VANCAEYZEELE Bénédicte

FIANCETTE Christophe - LOUCHART Geneviève - DUPUIS Anne - POULLE 
Christophe - LALLOYER Gaëlle - DESMARETZ Jean-Paul - BOLLE Fanny.

Bénédicte VANCAEYZEELE
4ème Adjoint

INFORMATION COMMUNICATION
FETES ET CEREMONIES
AFFAIRES SCOLAIRES 
AFFAIRES CULTURELLES

Didier TOURSEL
3ème Adjoint

VOIRIE/COURS D’EAU
SECURITE ROUTIERE 
SECURITE DES BATIMENTS 
COMMUNAUX
SUIVI DU PERSONNEL 
TECHNIQUE



6

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

INFORMATION ET COMMUNICATION
Rapporteur : VANCAEYZEELE Bénédicte

FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - DELGERIE Danièle - TOURSEL 
Didier - LOUCHART Geneviève - DUPUIS Anne - LALLOYER Gaëlle.

APPEL D’OFFRE
Président : FIANCETTE Christophe
Titulaires : DEPAEUW Didier -BLOCQUEL Olivier - BAMETZ Jacky 
Suppléants : DELGERIE Danièle - VANCAEYZEELE Bénédicte - LOUCHART 
Geneviève

SYNDICAT D’EAU
Titulaires : FIANCETTE Christophe – TOURSEL Didier
Suppléants : BAMETZ Jacky – BLOCQUEL Olivier
 

FINANCES – BUDGET

FIANCETTE Christophe - DEPAEUW Didier - DELGERIE Danièle - TOURSEL 
Didier - VANCAEYZEELE Bénédicte - LOUCHART Geneviève - BAMETZ Jacky 
- DUPUIS Anne - BLOCQUEL Olivier – VENEL Marie-Thérèse – POULLE 
Christophe – LALLOYER Gaëlle – DESMARETZ Jean-Paul – FERNSNER 
Véronique – BOLLE Fanny.
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ENSEMBLE POUR GUARBECQUE 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

GUARBECQUE AUTREMENT 
 

     BODART Dany 

 

Nombre d’électeurs inscrits :  1 175 
Nombre de votants :      959  81.6 % 
Bulletins Nuls :         32 3.3 % 
Nombre de suffrages exprimés :    927    96.7 % 
 
ENSEMBLE POUR GUARBECQUE 705 76.05% 
 
GUARBECQUE AUTREMENT  222 23.94%  
  

FIANCETTE Christophe 
DEPAEUW Didier 
TOURSEL Didier       
BAMETZ Jacky  
BLOCQUEL Olivier 
POULLE Christophe 
DESMARETZ Jean-Paul 

DELGERIE-DEVYNCK Danièle 
VANCAEYZEELE-HELLEBOID Bénédicte 
LOUCHART-BIZET Geneviève 
DUPUIS-CORDONNIER Anne 
VENEL-THELLIEZ Marie-Thérèse 
LALLOYER-BAUDELLE Gaëlle 
FERNSNER-BREVIERE Véronique 

ELUS 

ELECTIONS MUNICIPALES 
23 MARS 2014 

C’est sous un soleil magnifique que l’opération Chasse à 
l’œuf s’est déroulée cette année. Les membres du conseil 
municipal, ainsi que quelques bénévoles, ont donné rendez-
vous aux enfants à la salle des associations ce lundi 21 
avril de 10h à 11h30. 
Les cloches ont apporté des sachets de 10 œufs pour 
chaque enfant. Les petits de moins de 7 ans se sont amusés 
à retrouver leurs œufs dispersés dans l’une des 3 parcelles 
du jardin. Quant aux plus grands (7-12 ans) la chasse à 
l’œuf s’est transformée en chasse au trésor au stade. Après 
avoir retrouvé et répondu aux 4 énigmes qui leur avaient 
été attribuées, ils ont pu accéder au jeu-défi qui leur 
permettait d’obtenir leur sachet de 10 œufs. Les quelques 
lapins en chocolat que les cloches nous ont apportés, ont 
été gagnés par les enfants grâce à un tirage au sort. 
Beaucoup de préparation pour beaucoup de satisfaction car 
les 65 enfants qui sont venus à cette belle matinée se sont 
bien amusés. 
Remercions donc tous les enfants, l’équipe bénévole et 
merci également aux Cloches. 
       
  A l’année prochaine. 

Fête de Pâques  :   
La chasse à l’œœuf 



LE CYCLO CCLUB DDE GUARBECQUE 
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Dans le cadre du programme sécurité dans le village mis en place par la municipalité, la 
société SOENEN SIGNALISATION est venue donner une formation aux paramétrages 
des radars pédagogiques installés Rue des Fusillés et Rue du Maréchal Foch. En outre 
des données statistiques seront prélevées chaque mois et permettront de connaitre 
diverses informations comme le nombre de véhicules qui emprunte ces routes, la vitesse 
moyenne, la vitesse maximale et le nombre de déclenchements par intervalle de vitesse. 
Ces données seront consultables sur le site www.guarbecque.fr et dans le prochain Petit 
Journal. 

 
 
 

 
 
 
 
Nous sommes un groupe d’amis et avons créé depuis novembre 2013 « le Cyclo Club de Guarbecque ». 
Actuellement nous sommes 24 adhérents.  
Nous profitons de cette présentation du club pour remercier :  

 Monsieur le Maire et son conseil municipal d’avoir donné leur accord pour l’ouverture de ce club sportif. 
 Monsieur Davion Laurent pour l’intérêt qu’il porte au club, et d’avoir accepté d’être le parrain du club. 
 L’ensemble des sponsors qui a favorisé la mise en route du club et a contribué à l’achat des tenues 
 Remerciement tout particulier aux cycles Dessy de Wormhout. 

 
Nous souhaitons rouler dans un esprit de convivialité et de camaraderie. 
Nous demandons à chaque adhérent une cotisation annuelle d’adhésion et une assurance obligatoire (différentes 
formules possibles). Ces cotisations entrainent l’adhésion systématique à la Fédération Française de Cyclotourisme. 
Nous nous réunissons chaque Dimanche matin entre 8H et 9H (selon la saison) sur la place Clémenceau. Soit nous nous 
rendons au brevet officiel ou alors nous effectuons une sortie libre.  Pour ceux qui le désirent, ils peuvent venir 
s’entrainer le mercredi de 18H à 20H. 
Un calendrier annuel de grandes sorties autres que les brevets officiels a été remis à chaque adhérent. 
Ces sorties prévues sont les suivantes :  

 Mai : La Randonnée Verte, Les 6 heures de Croix en Ternois, Lille-Hardelot et un stage dans les Alpes. 
 Juin : Samer-Le Crotoy, La Montagne de Reims. 
 Août : Le Ventoux, Lapugnoy-Lucheux, La Desbien. 
 Septembre : Le Grand Prix d’Isbergues amateur. 

 
 
 
 
 

Radars 
pédagogiques

Pour tous renseignements : 
M. TRINEL Nicolas 
17A Rue du Petit Carluy 
62330 GUARBECQUE 

06-17-32-59-15 
Nicolas.trinel@wanadoo.fr 

Radars  
péddagogiques 

Nicolas Trinel, Président 



Nettoyage de printemps  
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Ce dimanche 06 avril a eu lieu le parcours du cœur. Cette 
année, c’était au tour de la Municipalité d’organiser cette 
manifestation. C’est par un temps clément que 200 personnes 
sont venues emprunter les différents parcours de marche et de cyclo 
pour s’oxygéner et parcourir notre campagne. 169 marcheurs et 31 cyclo ont 
répondu présents. A noter qu’en 2004, il y avait eu 255 participants : 87 cyclos et 168 marcheurs 
et en 2009, 150 participants : 38 cyclos et 112 marcheurs. Merci aux généreux donateurs (156,02€ pour la 
recherche) et à toutes les personnes qui ont œuvré pour que cette matinée soit une réussite et aux élus des communes 
voisines pour leur soutien. Le rendez-vous est pris pour l’année prochaine à Isbergues. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

L'opération «  Nettoyage de printemps  » organisée par la Commission 
Environnement de la commune a eu lieu samedi 12 avril. 
Les bénévoles, jeunes et moins jeunes, ont sillonné les routes et chemins 
du village pour nettoyer les abords des fossés. Ils ont été aidés par des 
membres de l'association Accro Quad Nature Guarbecquois. 
Cette action demeure toujours d'actualité quand on comptabilise les sacs 
de détritus collectés. 
Un grand merci aux participants pour le travail effectué dans la bonne 
humeur. Rendez-vous fin septembre pour la seconde phase de l'opération 
qui permettra de couvrir d'autres zones dans la commune et de 
sensibiliser les élèves des écoles. 

PARCOURS DU 
COEUR 
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En novembre 2013, les élus de la commune de 
Guarbecque ont investi leur nouvelle mairie. 
La volonté du conseil municipal était de trouver 
très rapidement une nouvelle fonction au bâtiment 
vacant.   
Ainsi une étude s’est imposée pour répondre aux 
besoins des habitants de la commune. Soucieux 
d’une démocratie participative au sein de notre 
commune, nous avons voulu recueillir l’avis des 
acteurs du territoire. Pour ce travail conséquent, un 
partenariat avec les étudiants de BTSA 
Développement et Animation des Territoires 
Ruraux a été mis en place. Les étudiants ont été 
chargés d’enquêter. Ainsi ils ont rencontré les 
présidents des associations, des professionnels et 

une partie des habitants de notre village. 

Cette enquête a permis d’obtenir des éléments prévisionnels sur l’occupation des locaux de l’ancienne mairie et 
de la salle des associations attenante.  

Les étudiants ont procédé en 4 phases :  
 Etude globale du territoire 
 Entretiens avec les acteurs du territoire (professionnels et Présidents d’association) 
 Enquête par questionnaire auprès de la population 
 Analyse et propositions d’action 

Le résultat de ce diagnostic a été rendu le mardi 07 janvier  à la salle de réception de la Mairie (rue des 
Fusillés). Les présidents d’associations et les professionnels ont été invités.  
Différentes fonctions ont pu être énoncées pour ces bâtiments. Il est indéniable que les associations ont besoin 
de salles pour se réunir et travailler à l’animation de notre territoire. Néanmoins un partenariat avec les 
professionnels semble  indispensable pour l’occupation fonctionnelle de ces locaux de l’ancienne mairie. La 
commune possède un potentiel inéluctable mais son bon fonctionnement et la bonne utilisation des locaux vont 
générer des coûts qu’elle devra prendre en compte dans son futur budget.  
Des mesures de gestion de ces salles et un personnel adéquate pour l’entretien des locaux ne pourront que 
permettre la valorisation de ces bâtiments.  

 
Il a été évoqué à la suite de l’enquête auprès 
de la population une maison médicale, une 
maison pour tous ou un gite de groupe mais 
la municipalité n’exclue aucune autre piste. 
Chaque proposition a été étudiée en 
cohérence avec les besoins du territoire. Le 
Conseil municipal travaillera sur ce projet 
au cours de son mandat et prendra la 
décision la plus adaptée aux besoins de son 
village. 
 

Diagnostic  
de territoire 
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Depuis 4 ans, la commune s’est engagée dans un 
programme de nutrition et de santé. Non loin de 

reprendre les slogans télévisés, nous souhaitons que les enfants bénéficient d’un certain nombre d’activités 
leur faisant prendre conscience qu’il est important de faire du sport et de manger sainement.  

 
Pour l’année scolaire 2013-2014, notre programme a été axé sur la thématique du sport méconnu. 

Ainsi la municipalité a proposé aux enfants des deux écoles du village des cessions de formations à l’escrime, 
au disc golf et au tir à l’arc. Ces activités sportives ont été encadrées par des professionnels diplômés. Afin 
que toutes les classes puissent profiter de cet élan sportif, les maternelles ont eu des ateliers de motricité.  

 
Parce que la santé et le bien-être de nos jeunes passent par une bonne hygiène de vie, nous avons 

proposé une opération petit déjeuner aux enfants de CM2  de l’école Daudet Perrault afin qu’ils prennent 
conscience de l’importance du premier repas de la journée.  

Enfin les enfants ont bénéficié de janvier à avril 2014 d’un fruit à chaque récréation du jeudi matin.   
 

Ce programme pris totalement en charge par la 
commune, ne peut se construire qu’avec la participation 
de tous les acteurs de la vie locale : élus, enseignants, 
parents d’élèves, producteurs locaux et la participation 
des étudiants du lycée Sainte-Marie. 

 

LLa santé est dans l‘assiette, le sport est à 
ll’école  !!!! 
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Programme 
« Nutrition Santé » 

Un fruit à la récré 

IInitiation au Tir à l’Arc  

La course aux fruits et légumes 

Réalisation de smoothies 

Atelier de motricité 

Atelier de motricité 
 

Initiation Disc Golf 
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L’ETAT CIVIL DE 
CES DERNIERS 

MOIS 

Naissances 

Décès 

 
Bienvenue à : 

 
Robin JOAKIN 

De Kévin et Coralie Noyelle 
20 rue du Bray 

Né le 13 février 2014 à Béthune 
- 

Tom OBER 
De David et Carine Labeeuw 

15 résidence Vert Bocage 
Né le 1er avril 2014 à Divion 

Souvenirs et condoléances aux 
familles 

 
André SENECHAL 

Epoux de Monique Berthe 
2 rue de la lampe 

Décédé le 26 janvier 
à Guarbecque 

à l’âge de 78 ans. 
 

Noël LENOIR 
Epoux de Lydie LEPAUVRE 

8 Rue du 8 mai 
Décédé le 13 mars  

à Guarbecque 
à l’âge de 85 ans. 

 
Dominique FRANCQ 

28 rue des Fusillés 
Décédé le 15 mars  

à Divion  
à l’âge de 64 ans. 

 
Alain MARION 

Epoux de Marlène Cornille 
25 A rue du Maréchal Leclerc 

Décédé le 22 mars  
à Isbergues 

à l’âge de 62 ans. 
 

Enquête INSEE  
 
L’Insee réalise, entre le 05 mai et le 28 juin 2014, une 
enquête sur les ressources et les conditions de vie des 
ménages. 
L’enquête Formation et Qualification Professionnelle 
s’inscrit dans un dispositif statistique européen et porte 
sur les ressources et les charges des ménages, les 
conditions de logement, ainsi que sur la formation, 
l’emploi et la santé des individus. Elle permet de porter 
un diagnostic sur les évolutions de la société. Aussi c’est 
une source d’information très importante sur l’évolution 
des parcours professionnels et de la formation des 
personnes de 22 ans et plus. 
Sur 20 000 personnes en France tirées au hasard, 
quelques ménages de notre commune ont été 
sélectionnés. Un enquêteur de l’Insee, avec une carte 
officielle l’accréditant, prendra contact avec ces 
ménages afin de les interroger. 
Nous vous remercions par avance du bon accueil que 
vous lui réserverez. 

Appel aux nouveaux habitants  
Afin de faciliter les démarches administratives, il est 
recommandé aux nouveaux habitants de se faire 
connaître en Mairie.  

Carte d’identité  
Depuis le 1er janvier 2014, la validité de la carte 
d’identité est passée de 10 à 15 ans. 
La validité des cartes délivrées entre le 02 janvier 2004 
et le 31 décembre 2013 est reconduite 
automatiquement sans aucune démarche à accomplir. 

Elections européennes  
Les élections européennes auront lieu :  

Le dimanche 25 mai 2014. 
Elles ont pour but d’élire les 751 députés européens 
siégeant au Parlement européen et qui représentent 
28 états membres de l’Union européenne. 
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Le Pont de Guarbecque 
En raison des  travaux de réfection de peinture, La 
circulation sur le pont de Guarbecque sera en alternée 
pour une durée de 6 mois et ce à partir du mois de 
mai.

Perte de chien 
Vous avez perdu votre chien ou vous en avez 
trouvé un ? Pas de panique, contactez la 
gendarmerie et prévenez la mairie. Le chien 
retrouvé sera amené à la clinique vétérinaire la 
plus proche pour un examen superficiel. Un 
scanner sera pratiqué pour déterminer si le chien 
est pucé afin de  retrouver son maître. Si celui-ci 
ne se fait pas connaître, le chien sera acheminé 
par la communauté de communes Artois Flandres 
au centre SPA de Dunkerque.  

 

Eclairage Public 
 

Chaque habitant est acteur de sa commune, 
c’est pourquoi nous vous demandons de bien 
vouloir signaler en mairie tout point 
d’éclairage public défectueux. 
La mairie contactera alors la communauté de 
communes qui est tenue d’intervenir dans les 
48H. 

C
c
v
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Calendrier 2015 : Concours photos 
 

En 2013, le concours photo a eu un franc succès, c’est pourquoi il est 
reconduit pour la réalisation du calendrier 2015. Le thème  2015 sera : 
« L’espace naturel de Guarbecque ». (Paysages, jardins, faune et flore …). 
Les photos (3 maximums par famille) doivent être déposées en mairie au plus 
tard pour le jeudi 02 octobre 2014. Elles doivent être imprimées sur  papier 
photo au format 10x15, avec les nom et prénom inscrits au dos. Les photos 
retouchées ne seront pas retenues. 
L’exposition aura lieu dans la salle des cérémonies de la mairie du lundi 06 au 
vendredi 10 octobre, de 10h à 19h. 
A cette occasion vous pourrez choisir les plus belles photos réalisées par les 
habitants. 

Analyse de l’eau 
Le 09 janvier dernier, l’agence Régionale de Santé 
du Nord Pas de Calais a prélevé un échantillon 
d’eau à l’école maternelle Daudet Perrault. 
Après analyse, effectué par le laboratoire Santé 
Environnement Hygiène de Lyon, les résultats ont 
indiqué clairement que l’eau est conforme aux 
exigences de qualité en vigueur pour l’ensemble des 
paramètres mesurés. 
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TRAVAUX 
Busage Impasse rue de la Lampe

Réunion publique avec les riverains

Citerne incendie rue des Fusillés

La première phase du busage de l’impasse rue de la Lampe est terminée. Les travaux effectués par la société 
DUCROCQ TP avait débuté mi-février.

Trottoirs rue des Fusillés
Refuges

L’installation de la citerne incendie suit son cours. 

Profitant de l’installation de la citerne incendie,
une partie des trottoirs de la rue des Fusillés a été 
refaite.

Les 2 refuges sont opérationnels rue du Petit Carluy
et rue du Haut Blé.



Patrimoine Guarbecquois 
Nous recherchons des photos anciennes (même les négatifs), cartes postales et tous les documents relatifs à la 
vie du village : photos de mariage avec le maximum de noms si vous les connaissez. Nous recherchons également 
de vieilles photos du moulin de Berguette, de sa roue à aube, de son moulin à vent situé sur Guarbecque. Vous 
pouvez contacter Mme DELGERIE Danièle en mairie de Guarbecque. Tous les originaux vous seront rendus. Merci 
beaucoup. 
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La mobilisation générale d’août 1914 appela sous les drapeaux 205 hommes et jeunes gens de la commune.  
 
Après la bataille de Charleroi, c'est-à-dire à l’invasion de la France, les communications ont été complètement coupées 
pendant 1 mois : pas de poste, de chemin de fer. La gare de Berguette est abandonnée et l’usine d’Isbergues est fermée.  
 
Dans la nuit du 8 au 9 octobre, des dragons français ont rencontré les allemands aux abords de la forêt de Nieppe. Après 
une lutte de quelques heures, ils se rabattent en défense sur St Venant et Guarbecque. 
 
Les 9 et 10 octobre, ils font des tranchées sur la rive sud du canal. Le samedi 10 octobre, le colonel des dragons, logé au 
presbytère reçoit une nouvelle rassurante. Des renforts vont arriver. 
 
Le dimanche matin vers 7 heures des cuirassiers, des dragons, des chasseurs à cheval arrivent au grand galop. Toute une 
armée d’anglais bien équipés et bien armés défile dans la rue venant de Berguette et s’en vont par St Venant « chasser » 
disent-ils les allemands de la forêt de Nieppe. 
 
Pour cette fois, nous sommes sauvés : la ligne de feu au lieu de s’établir le long du canal ou de la Lys va se fixer 
d’Armentières à Laventie et à la Bassée. 
 
De tous les guarbecquois appelés à la guerre, nombreux sont ceux qui méritent d’être mentionnés à l’ordre du jour et 
d’être décorés. L’un deux, le 16 mars 1915 reçoit la croix de guerre et la médaille de St Georges offerte  par le tsar de 
Russie. Il s’agit d’Alexandre LAVERSIN. 
 
En avril 1916, 6 avions allemands lâchent leurs bombes sur l’usine d’Isbergues. Heureusement, ils manquent leurs 
cibles et les bombes tombent dans les champs à 500 m du centre de Guarbecque. De même, le 2 août 1916 entre 10H et 
14H ce fut le Pont Roy et la rue de St Venant qui furent touchés par des obus tirés de Santes dans le Nord. 
 
Le 11 octobre 1917, Monsieur MACHADO, Président du Portugal, et Monsieur POINCARÉ, Président de la 
République française au retour d’une visite aux troupes du front,  traversent notre village entre 17 et 18 heures. La 
musique des canadiens qui campent sur place les ont accueillis avec les plus belles musiques militaires. 
 
Le village pleure ses 39 victimes militaires et ses 6 victimes civiles. Leurs noms figurent sur le monument aux morts qui 
fut érigé après la première guerre mondiale grâce à une souscription volontaire  et inauguré le 27 novembre 1921. Il 
représente un soldat de la 110ème R.I. qui a participé à la bataille de Verdun en 1916. Nous conservons en mémoire les 
noms de toutes ces victimes qui sont rappelés tous les 11 novembre. 
 

GUARBECQUE  
ET LA GRANDE GUERRE 

La première guerre mondiale est déclenchée le 28 juin 1914 à Sarajevo par 
l’assassinat de l’archiduc François Ferdinand, héritier du trône d’Autriche-
Hongrie. Cet évènement ne fait que cristalliser des tensions issues de 
contentieux antérieurs (rivalités économiques, politiques, coloniales), c’est le 
détonateur d’une guerre préparée de longue date, aux origines plus profondes. 
Nous avons peu de souvenirs sur cette période. Les documents écrits sont tirés 
de la revue « le Clocher de Guarbecque » et des recherches de Monsieur Oscar 
QUESTE. 


